

Granada Hoy

www.gradahoy.com

Los **universitarios** ya no quieren ser funcionarios, pero tampoco emprender ▶13

El **PP ganaría el 20-D** con Ciudadanos al alza como tercera fuerza ▶36

El **PSOE** acepta rebajar el impuesto de **Sucesiones** en el ejercicio de 2016 ▶29



EL GOBIERNO IMPUGNARÁ EL ACUERDO DEL 'PARLAMENT' CUANDO QUEDE APROBADO ▶34-35

El Constitucional permite que se vote la independencia catalana

- El Tribunal rechaza por unanimidad frenar el pleno que debatirá el lunes la ruptura con España
- Admite los recursos contra la resolución pero no adopta medidas cautelares

46-47 MÁS DE 250 MÚSICOS PARTICIPAN ESTE AÑO EN EL ENCUENTRO



Carmen Souza, arranca el "milagro del jazz"

- La vocalista de Cabo Verde inauguró anoche la XXXVI edición del Festival de Jazz de Granada

PEPE VILLOSLADA

6-7 ADAPTACIÓN A LA ALTA VELOCIDAD

Los 3.000 folios del AVE por Loja, a disposición de los ciudadanos

- El municipio desvela el proyecto casi dos años después de la licitación



8-9 LUZ VERDE A LA TERCERA FASE

Santa Adela gana la 'penúltima' batalla

- La reforma se terminará en 2017

8 LUCHA CONTRA EL VANDALISMO

El plan para blindar con cámaras el Albaicín, listo para el primer examen

Sólo el 5% de los alumnos de la UGR aspira a convertirse en emprendedor

● Los universitarios se imaginan trabajando en pequeñas y medianas empresas

L. Quero GRANADA

Los universitarios ya no aspiran a ser funcionarios; pero tampoco emprendedores. Un estudio sostiene que los alumnos de la UGR esperan de forma mayoritaria (77%) trabajar por cuenta ajena cuando finalicen sus estudios, mientras que solo un 5% quiere convertirse en emprendedor y un 11% espera formar parte del sector público.

El informe sobre el Espíritu Emprendedor de los estudiantes de la Universidad de Granada, pone de manifiesto que el espíritu emprendedor de los estudiantes está muy relacionado con la experiencia. Los encuestados apenas se plantean iniciar esa vía laboral al finalizar sus estudios pero ese mínimo porcentaje del 5% se eleva hasta el 27% cuando se les pregunta si se plantean esa aventura empresarial cinco años después de terminar en la Universidad.

La proyección de esos cinco años hace cambiar la perspectiva de futuro de los estudiantes, pues aunque en un principio la mayoría se ven trabajando en una pequeña o mediana empresa, al pasar ese lustro, los mismos alumnos ven más factible estar empleados por una gran empresa. También hay un alto porcentaje que se plantea acceder al sector público pasado ese tiempo, aunque no se lo plantea de forma inmediata al final de sus estudios.

En cuanto a los que tienen vocación emprendedora a corto y medio plazo, predominan los estudiantes de Ingeniería y Arquitectura. Pero los de Ciencias Sociales y Jurídicas son los que más au-



El informe fue presentado ayer en el Rectorado de la UGR.

ISMAEL COBOS

mentan ese posible salida con el paso de unos años, al pasar de un 4,3% de vocaciones en un principio a un 28,3% después de 5 años.

El informe presentado ayer por la UGR forma parte de un proyecto de investigación (GUESS) que lidera desde 2003 el Instituto Suizo de Investigación de la PYME y el Emprendimiento y en el que participan 759 universidades y 34 países. Este año se han sumado por primera vez las instituciones docentes españolas.

El estudio se realiza mediante el envío de cuestionarios a los alumnos. La UGR ha mandado 58.646, pero solo 847 han devuelto sus respuesta y de esa cantidad, no más de 371 lo ha realizado por completo. Por el momento la muestra es limitada, pero permite hacer un primer diagnóstico de las inquietudes emprendedoras que tienen los alumnos de la UGR.

La motivación que la institución aporta a los alumnos para

El prestigio de la UGR, de lo más valorado

La encuesta introduce otras cuestiones como los motivos que llevan a cada estudiante a elegir una determinada universidad para cursar sus estudios. El más común es el de la cercanía geográfica, como en la media nacional e internacional. Pero en el caso de la UGR sobresalen de la media tanto la "excelente reputación en general de la Universidad" (24%) como el atractivo que tiene la propia ciudad (14%). En otras universidades nacionales los alumnos destacaron otras motivaciones como el coste de los estudios, pero en el caso de Granada ése no fue un factor determinante, a diferencia de otros como la reputación o la ciudad.

lanzarse al emprendimiento es también limitada, según los resultados del estudio. Un 65% afirma no haber asistido a ningún curso relacionado con esta materia y solo el 12% dicen que han recibido formación obligatoria o específica sobre el emprendimiento, algo que contrasta con la tendencia internacional, cuya media en este aspecto es del 28%.

Los alumnos encuestados consideran que el aprendizaje de las competencias emprendedoras en la UGR es medio-bajo, pues está en el 3,6 de una escala del 1 al 7.

Los estudiantes perciben un apoyo relevante por parte de la familia, los amigos y los compañeros de estudios, lo que sí es un factor positivo para el posterior desarrollo de una carrera profesional como emprendedor.

El 9,4% de los consultados afirma haber iniciado acciones para poner en marcha una empresa, pero solo el 2,7% la ha puesto en marcha.

Desarrollan un método para saber si la leche materna tiene contaminantes

Efe GRANADA

Científicos de la Universidad de Granada han desarrollado un nuevo método bioanalítico que permite averiguar sin errores y mediante una sencilla prueba si la leche materna de una mujer contiene contaminantes como parabenos y bisfenol A. La investigación se ha llevado a cabo en una muestra formada por 10 madres que amamantaban a sus hijos de la provincia de Granada y que participaron de forma voluntaria en el estudio, según ha informado la UGR.

Los científicos analizaron la presencia en la leche de estas mujeres de cinco importantes contaminantes emergentes en leche humana: los parabenos

Con una sencilla prueba pueden saber si tiene bisfenol A y parabenos

metil, etil, propil y butilparabeno, y el bisfenol A, peligrosos productos químicos.

La metodología propuesta por los autores de este trabajo, que se aplicó a las muestras de leche procedentes de estas madres que daban el pecho a sus hijos, permite detectar cantidades de hasta 0,1-0,7 nanogramos del contaminante analizado en un mililitro de leche.

Según Rocío Rodríguez y Alberto Zafra, investigadores del departamento de Química Analítica de la Universidad de Granada, aunque el número de muestras analizadas en este trabajo es pequeño, "es importante resaltar que prácticamente todas las muestras estaban contaminadas con alguno o varios de los compuestos estudiados".

Personas como tú
Juntos combatimos la pobreza y la injusticia

Intermón Oxfam
Soy IO
HAZTE SOCIO 902 330 331

Language Learning Centre
LEXIS

ALGO MÁS QUE UN CENTRO DE ENSEÑANZA DE IDIOMAS

PORQUE NO TODOS LOS CENTROS DE IDIOMAS SON IGUALES

- NIÑOS, JOVENES Y ADULTOS
- CLASES EN ESPAÑOL, INGLÉS, FRANCÉS, ITALIANO Y ALEMÁN
- CLASES EN ESPAÑOL (Cambridge y Trinity)
- CLASES ACTIVAS Y AMIGAS
- PROFESORES EXPERTOS

952 28 04 30 • 952 20 96 17
Avenida Constitución, 24 • 18017 GRANADA
www.lexisgranada.com
lexis@lexisgranada.com

CLINICA DENTAL

DRA.
ALICIA FERNÁNDEZ MÉNDEZ
Nº de Colegiada 1525

Ortodoncia
Implantes
Estética Dental
Odontología Infantil

CUIDA TU SONRISA

Paseo de Emperador Carlos V,
nº 15, 1º C - GRANADA
Tel: 958 13 70 02

AYUNTAMIENTO DE GRANADA
CONCEJALÍA DELEGADA DE URBANISMO, OBRAS Y LICENCIAS
DIRECCIÓN GENERAL DE URBANISMO. SUBDIRECCIÓN DE GESTIÓN

Expediente: 10.5202/15
MODIFICACIÓN PROYECTO DE REPARCELACIÓN DE LA INNOVACIÓN DEL PLAN PARCIAL PP-15 "FATINAFAR I"
ESDCE

INFORMACIÓN PÚBLICA PARA ALERACIONES AL INICIO DEL PROCEDIMIENTO DE APROBACIÓN DE LA MODIFICACIÓN DEL PROYECTO DE REPARCELACIÓN DE LA INNOVACIÓN DEL PLAN PARCIAL PP-15 "FATINAFAR I"
EL ALCALDE PRESIDENTE DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE GRANADA, HACE SABER:

Que mediante Decreto de la Concejalía Delegada de Mantenimiento, Obras, Urbanismo y Urbanismo de fecha 27 de octubre de 2015, se inicia el Procedimiento de Aprobación de la Modificación del Proyecto de Reparcelación de la Innovación del Plan Parcial PP-15 "FATINAFAR I".

La que se hace pública para general conocimiento, señalándose a este proyecto de gestión urbanística a INFORMACIÓN PÚBLICA POR PLAZO DE VEINTE (20) días, contados a partir de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la Provincia, Plenum Local y Tablón de Anuncios del Municipio, en cumplimiento de lo establecido en el artículo 11 del R.D.L. 2008, de 20 de junio, por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley del Suelo.

Durante dicho plazo se podrán formular las alegaciones que estimen pertinentes, en cualquier momento, en el expediente de modificación en la Subdirección de Gestión, ubicada en el Centro Cultural, Ofic. Casillas, antiguo edificio de las Hermandades de las Pabanas, C/ San Sebastián nº 22.

Granada, a 29 de octubre de 2015
LA CONCEJALÍA DELEGADA DE MANTENIMIENTO, OBRAS PÚBLICAS Y URBANISMO
Fdo. Isabel María Pérez Páez

Las asociaciones animalistas creen que la condena es el “fin de la impunidad”

● Pacma Granada cree que el ingreso en prisión del granadino que tiró un perro por la ventana refleja “un cambio de mentalidad”

Belén Rico GRANADA

“Es el fin de la impunidad”, así de tajante se muestra el coordinador de Pacma Granada, Carlos Alba. “Hasta hace muy poco no había ninguna condena por maltrato animal en España y en muy poco tiempo hay varias. Esto demuestra que hay un cambio de mentalidad que también llega a los jueces”, declara el dirigente del partido animalista ante la sentencia que ha condenado a 8 meses de prisión a un granadino que, tras insultar a su madre, cogió su perro, lo golpeó contra la pared y lo tiró por la ventana causándole la muerte.

Tal y como publicó **Granada Hoy**, los hechos ocurrieron en diciembre del año pasado y el caso fue enjuiciado el 15 de enero, pero el acusado había pedido al juzgado que le concediera el beneficio de la suspensión de la ejecución de la pena, petición que el

Cristina Ruiz
Asoc. Animalista Mtes. Orientales

En los pueblos el maltrato animal no está mal visto: es normal pegarle a un perro”

magistrado ha rechazado esta semana por tratarse de una persona “de carácter violento” y con antecedentes penales.

“Esto demuestra que la mentalidad de los jueces también está cambiando. Los que pensaban que estaban impunes ya saben que hay consecuencias, que los animales no son cosas, son seres”, afirma el coordinador provincial de Pacma, quien ayer no tenía claro si era la primera condena en Granada por maltrato animal pero sí el primer ingreso en prisión.

LAS CLAVES

Página web con formulario de denuncia

PACMA Granada, que recibe centenares de solicitudes de información para denunciar casos de maltrato animal por redes sociales, correo electrónico y teléfono, cuenta con una página web con información sobre cómo crear una denuncia: <http://yodenuncio.pacma.es/>.

Una condena que no debe ser un hecho aislado

Para las asociaciones animalistas y los refugios esta sentencia tiene que animar a los particulares a denunciar los casos de maltrato para que estas sentencias no sean un hecho aislado.

Impulso al cambio de mentalidad

Las asociaciones denuncian que el maltrato animal en muchos casos no está ni mal visto y este ingreso en prisión demuestra que algo está cambiando en la mentalidad de jueces y sociedad.

La condena se ha recibido con mucha ilusión en las asociaciones animalistas granadinas, que lo consideran “un paso importantísimo”, en palabras de Maite Castrejón, de Ladrinos Vagabundos. “Esto es un trampolín y ahora sería bueno que hubiese algún grupo para recoger denuncias y pruebas. Es importante que no se quede en un hecho aislado y que los particulares también denuncien. Los refugios tenemos más problemas para eso porque a veces, después de denuncias, han tomado represalias. No es la primera vez que han entrado en nuestros recintos y han matado o mutilado a los animales que tenemos”.

Para las asociaciones que trabajan en zonas rurales la sentencia es un hecho trascendental. “Está muy bien ya que mucha gente no denuncia porque cree que no va a ningún lado. Y en los pueblos es todavía más difícil, porque el maltrato no está ni mal visto: es normal pegarle a un perro, por ejemplo. Pero las cosas están cambiando, aunque sea poco a poco, sobre todo este año”, asegura Cristina Ruiz, de la Asociación Animalista de Montes Orientales.

La Fiscalía pide cárcel para el acusado de ahorcar al perro del vecino

Efe GRANADA

El Juzgado de lo Penal 5 de Granada, cuyo titular es Miguel Ángel Torres, acogerá el próximo miércoles 19 el juicio contra un hombre para el que la Fiscalía solicita nueve meses de prisión, acusado de ahorcar al perro de su vecino.

La vista oral sentará en el banquillo a Juan G.L., de 43 años, al que se atribuye un supuesto delito de maltrato animal, por el que la acusación pública también pide que se le inhabilite para cazar durante dos años.

Según el escrito de acusación del Ministerio Fiscal, los hechos tuvieron lugar sobre la medianoche del 7 de octubre de 2012, cuando el acusado se encontraba en la urbanización El Carmelo de Ogíjares. El procesado colocó en el cuello de un perro una cuerda y dio fuertes tirones lo que supuso que muriera “de forma gratuita e injustificada”, según el Ministerio Público.

EN BREVE

La fundación Euroárabe acoge un foro sobre cultura amazigh

FORMACIÓN. Ayer se inauguró el primer Foro internacional Euro-Amazigh de Investigación en la Fundación Euroárabe. Todo el día de hoy investigadores y expertos de la cultura amazigh continuarán analizando la contribución de esta cultura a la civilización de Al-Ándalus. Dentro del programa del Foro, ayer se presentó la exposición que sobre *Simbología de la cerámica bereber rifeña* muestra un conjunto de más de treinta piezas únicas. La exposición cuenta con distintos talleres sobre *Cerámica Bereber* y otro sobre la escritura Tifinagh.

Educación y Asprodes proporcionan audífonos a los alumnos

COLABORACIÓN. El delegado territorial de Educación, Germán González, y la presidenta de la Asociación Pro-Derechos de las personas sordas Asprodes-Granada, Inmaculada Gallego, han firmado un acuerdo de colaboración mediante el cual se ayudará al alumnado en situación de desventaja social que presente discapacidad auditiva en centros sostenidos con fondos públicos de Granada. Este acuerdo se enmarca en el proyecto educativo *Derecho a oír*, que involucra a las áreas de recursos técnicos y de discapacidad de la Delegación.



Foto de familia ayer en el Ayuntamiento para respaldar la candidatura presentada por la Cofradía del Vía Crucis.

Granada aspira a ser sede nacional de jóvenes cofrades

CANDIDATURA. Granada quiere ser sede del IV Encuentro Nacional de Jóvenes Cofrades en 2016. La Cofradía del Vía Crucis, con el apoyo del Arzobispado, Federación de Cofradías y

Ayuntamiento de Granada, ha presentado la candidatura que también está avalada por el resto de cofradías y otras instituciones. La concejal de Turismo, Rocío Díaz, el presidente de la Federación,

Jesús Muros, y el hermano mayor de la cofradía solicitante, Salvador Garzón, posaron ayer con los jóvenes de Granada para dar impulso y calor a la propuesta que será defendida este domingo en Sevilla.

200 profesionales se reúnen en las jornadas Bibliotecarias

UNIVERSIDAD. La Facultad de Comunicación y Documentación de la Universidad de Granada será sede de las XVIII Jornadas Bibliotecarias de Andalucía, que se celebrarán hoy y mañana y en las que participarán más de 200 profesionales, principalmente bibliotecarios que se formaron en este centro de la UGR. La inauguración será hoy a las 9 horas, en el Colegio Máximo de Cartuja y contará con la intervención de Pilar Aranda Ramírez, rectora de la Universidad de Granada.

Granada cuenta con cinco premiados por su abordaje del dolor

SANIDAD. Profesionales de cuatro Unidades de Gestión Clínica (UGC) de la sanidad y el Equipo Provincial de EPES-06 han sido los primeros de la provincia granadina en conseguir el distintivo que reconoce su compromiso en el abordaje y tratamiento del dolor. En el conjunto de Andalucía has sido 63 los centros sanitarios y unidades acreditados. De esta forma, la comunidad autónoma andaluza se ha convertido en la primera que reconoce esta labor a través de un distintivo específico.

VIVIR EN GRANADA

PISTAS PARA HOY



Jornadas Bibliotecarias de Andalucía

XVIII Jornadas Bibliotecarias de Andalucía en la Universidad de Granada. En la Facultad de Comunicación a las 9:00 horas.



Entrega de las insignias de plata del Comercio

Entrega de las Insignias de Plata de la Federación Provincial de Comercio. En el Salón de Actos de la Confederación, a las 12:30 horas.



Un proyecto educativo sobre patrimonio

Se presenta a las 12:00 horas en el Palacio de Carlos V 'Vivir y sentir la Alhambra', un proyecto para respetar el patrimonio histórico.



A la compra on-line le falta **probador**

● La UGR ha puesto un reto a sus alumnos: diseñar un sistema que permita emular los consejos del dependiente y comprobar si la ropa le queda bien al comprador ● Es el sexto Desafío Tecnológico de la Universidad

Lola Quero GRANADA

La venta de ropa por internet es un negocio al alza, pero tiene que resolver aún el problema de la enorme cantidad de devoluciones que se producen, pues los consumidores todavía no pueden saber, cuando compran, cómo les va a quedar ese vestido o ese pantalón. Los alumnos de la Universidad de Granada van a intentar responder a este déficit del mercado con el diseño de probadores virtuales, lo más parecido a ese habitáculo donde cada uno puede probar las prendas en su propio cuerpo, pero a través de internet.

Desde hace seis años la Universidad de Granada organiza un concurso para sus alumnos que se llama Desafío Tecnológico. En cada edición se les presenta un reto, que normalmente coincide con una necesidad real del mercado. Y los estudiantes, reunidos en equipos, desarrollan sus proyectos a lo largo de un año, si van superando las diferentes fases. El resultado final en ocasiones son soluciones que tienen futuro e incluso pueden dar lugar al nacimiento de una empresa.

En esta iniciativa participan patrocinadores privados, que evalúan también las propuestas de los alumnos y además toman contacto con esta cantera de ingenieros, emprendedores y

creadores. Ayer se presentó la sexta edición del Desafío Tecnológico, en la que la empresa privada Trevenque ha sido la encargada de plantear el reto de ese probador virtual para la venta por internet. Se trata de una necesidad del mercado y si alguno de los equipos participantes consigue dar forma a una buena idea, podría tener un buen recorrido como iniciativa empresarial o económica.

En el modelo actual de comercio electrónico en internet existen diversas tiendas on-line que permiten a los usuarios realizar una compra con derecho, bajo ciertas circunstancias, a devolución y cambio de los productos. Esto sucede sobre todo en el negocio de la venta de ropa. Cuando el comprador recibe el producto, lo prueba y es posible que no se ajuste a su tallaje o no le siente bien, por lo que puede solicitar el cambio. Este comportamiento emula al que un comprador realiza físicamente en una tienda.

Sin embargo, este procedimiento tiene varios problemas. El primero son los tiempos y retardos en la compra hasta dar con el producto adecuado, que aburren al consumidor. Y luego está el factor económico para la empresa que vende. La solución podría estar en manos de los estudiantes de la UGR.



El mercado de internet busca la forma de emular los probadores de las tiendas.

Premio para un sistema que contabiliza asistentes

El Desafío Tecnológico que la UGR planteó a sus alumnos el año pasado fue un sistema para contabilizar asistentes a un evento. El equipo ganador, que recibió su premio ayer, presentó una propuesta que consiste en un sistema de sensores que detectan la ubicación de los móviles de cada persona a través de una aplicación que han creado. Este sistema no solo permite contar y controlar la

asistencia a clases o conferencias, sino que es una herramienta para que se pueda interactuar. Así, los asistentes, a través de esa aplicación, pueden plantear preguntas de forma inmediata o pueden encontrar referentes de documentos de interés relacionados con esa conferencia, por ejemplo. El director de la Escuela Técnica Superior de Ingenierías Informática y Telecomunicaciones, Joaquín

Fernández Valdivia, animó a participar en esta iniciativa porque es una garantía para el futuro profesional de los estudiantes, que pueden demostrar así su valía en la práctica. Muestra de ello es que algunos miembros de equipos finalistas ya están trabajando, a pesar de ni siquiera haber finalizado los estudios. "Se los rifan las empresas", según los organizadores.

La chirimoya de la Costa 'presume' de propiedades en el ámbito de la cosmética

Rosa Fernández MOTRIL

La empresa Eyone Cosmetics presentó ayer en Motril la crema facial Chyrcream, hecha a base de la chirimoya que se produce en la Costa granadina, lo que permitirá, "además de activar la producción de este fruto, transformarlo y comercializarlo,

creando un desarrollo industrial de los cultivos". Así lo expresó durante la rueda de prensa de presentación de este producto la concejal de Comercio en el Consistorio motrileño, Susana Feixas, quien mostró el apoyo del Ayuntamiento, la Mancomunidad de Municipios de la Costa tropical y el Consejo

Regulador de la Chirimoya a esta iniciativa.

Feixas indicó que todos los emprendedores y todos aquellos que promuevan el desarrollo económico de Motril, con ideas innovadoras, como es el caso de 'Chyrcream', "siempre encontrarán el respaldo de este equipo de gobierno, entre otras



Productos cosméticos con chirimoya.

cosas, porque generan riqueza y empleo" y agradeció al resto de entidades que hayan colaborado, junto al Ayuntamiento de Motril, con esta iniciativa emprendedora. Por su parte, el presidente de la Mancomunidad, Sergio García Alabarce, resaltó el valor que tiene la iniciativa empresarial llevada a cabo por 'Eyone Cosmetics' ya que "uno de los retos que siempre ha tenido esta comarca es conseguir un valor añadido a sus productos subtropicales, y esta, en concreto, lo ha conseguido porque pretende abrir nuevos mercados".

ACTUAL

El conde de Tendilla, 500 años del primer alcaide de la Alhambra

● Un congreso repasa la figura de Íñigo López de Mendoza, con la presencia de más de 50 expertos de su tiempo histórico

G. Cappa GRANADA

Íñigo López de Mendoza (1442-1515) fue el II conde de Tendilla, además de primer alcaide de la Alhambra y capitán general del Reino de Granada. Más de 50 expertos participan desde ayer en un congreso internacional para revisar su vida y su obra coincidiendo con el V centenario de su muerte. También para lanzar la petición de que se cambie el callejero de la ciudad, ya que su calle, paralela a la de su íntimo enemigo El Gran Capitán, aparece como Conde de Tendillas, con una 's' de más. Donde no hay errata es en la placa conmemorativa del enterramiento del conde de Tendilla, que fue descubierta ayer en la iglesia del Convento de San Francisco.

“La historia sirve para saber leer un periódico”, comenzó Rafael Peinado Santaella, presidente del Centro de Estudios Históricos de Granada, en el acto inaugural del *Congreso Internacional El Conde de Tendilla y su tiempo*, organizado por el Patronato de la Alhambra junto a la Universidad de Granada, el Centro de Estudios Históricos de Granada y su Reino, la Sociedad Española de Estudios Medievales y el MADOC.

El II conde de Tendilla y I marqués de Mondéjar fue el primer gobernador de la Alhambra, al ser nombrado por los Reyes Ca-

tólicos alcaide de la fortaleza nazarí y capitán general del Reino Granada, desde 1492, cargo que quedó controlado por sus descendientes hasta la expulsión de los moriscos. Además, también tuvo un protagonismo de primer orden en el Ayuntamiento de Granada como cabeza de uno de los dos bandos que se disputaban el control de la institución municipal. Militar, diplomático, político y humanista, don Íñigo López de Mendoza fue uno de los personajes decisivos en los primeros años del dominio castellano.

“Los que reflexionan sobre el uso público de la historia coinciden en que en este país se abusa de las conmemoraciones, pero en este caso es una figura que lo merece, un hombre dotado de una gran inteligencia política en un tiempo convulso, fue uno de los gobernantes que supo ver que la política contra los moriscos era matar a la gallina de los huevos de oro”, continuó Peinado Santaella en su intervención.

Reynaldo Fernández, director del Patronato de la Alhambra y

La calle que le recuerda en Granada tiene una errata y aparece como Tendillas



Descubrimiento de la placa conmemorativa en el convento de San Francisco.

PEPE MARÍN (PAG)

el Generalife, destacó por su parte que una de sus principales hazañas fue “recuperar y contextualizar las diferentes facetas que ejerció como político y militar, pero también como mecenas de las artes”.

Además, la delegada de la Junta de Andalucía, Sandra García, subrayó que este encuentro permitirá descubrir nuevas miradas sobre el conde de Tendilla, un hombre que representa un nuevo tiempo histórico, una nueva Granada”. La Rectora de la Universidad de Granada, Pilar Aranda, explicó que el congreso internacional servirá de escenario para reflexionar sobre “nuestro pasado y sobre los personajes que influ-

yeron en nuestra historia”, señaló. “En los tiempos actuales, en los que sólo se da valor a lo inmediato, a una investigación que puede suponer una patente, es importante reflexionar sobre la historia, una herramienta importante del conocimiento”, continuó la rectora en un acto en el que también participaron el concejal de Cultura, Juan García Montero; y el teniente coronel del MADOC, José Carrasco Gabaldón, que confesó sentirse como el sucesor del conde de Tendilla en Granada. “Desde el punto de vista militar intervino en todas las campañas de Granada, con anécdotas como pintar las murallas de Alhambra con unas láminas para

camuflar su deterioro, un militar adelantado a su época que acuñó papel moneda”, afirmó Carrasco Gabaldón, para quien este quinto centenario servirá para recuperar la figura de “un gran militar, fiel a sus reyes y con una austeridad a prueba de bomba”.

De hecho, “sólo se permitió invertir en el mausoleo de su hermano mientras que el suyo es una honesta lápida”, continuó el responsable del MADOC sobre una figura paralela a otro personaje del que también se celebra el V aniversario de su muerte, El Gran Capitán. Ambos acabaron enfrentados, pero sus calles y sus efemérides siguen yendo en paralelo.

EN BREVE

Los talleres 'Muestra T' extienden el teatro de base por la provincia

TEATRO. Los talleres *Muestra T* (Muestra Provincial de Talleres Municipales de Teatro), impulsados por la Diputación de Granada, extenderán el teatro de base por los espacios escénicos de toda la provincia con la participación de 26 grupos no profesionales que representarán obras en distintas localidades, como Alpujarra, Poniente, Área Metropolitana, Costa y Baza-Hués-car.

El Parque de las Ciencias inaugura hoy 'Artfuturo'

CREACIONES. El Parque de las Ciencias de Granada inaugura hoy la XXVI edición del Festival Internacional Artfuturo con “una selección de las mejores creaciones del arte digital” que estará abierta al público hasta el día 15 de noviembre con acceso gratuito hasta completar aforo. Habrá una sección exclusiva sobre el cortometraje *Liberatum*.



G. H.

Una exposición recoge la huella de Lorca en los poetas granadinos

ARTE. La sala de exposiciones del Centro de Estudios Lorquianos en Fuente Vaqueros acoge la exposición *30 poetas ante el espejo*, que reúne los retratos de una treintena de poetas granadinos o afinados en la ciudad acompañados de sus poemas y un texto en prosa en el que narran la huella que ha dejado en sus creaciones la obra de Lorca.

Consorcio de Transporte Metropolitano
Área de Granada

muévete con nosotros



y si necesitas información



visítanos en www.ctagr.com

o llámanos al 902 450 550

